

BAB IV

PENUTUP

A. Kesimpulan

Banyak hal yang dapat dipelajari dari desa Panggungharjo. Dari hasil penelitian yang dilakukan, diketahui bahwa desa tersebut merupakan desa yang kaya akan potensi kesenian tradisional, masyarakat yang ramah, dan yang paling menonjol adalah bagusya pengelolaan dan perkembangan desa dalam pancawarsa terakhir ini. Sudah banyak sekali prestasi yang diraih oleh desa, mulai dari prestasi tingkat desa sampai prestasi tingkat nasional.

Namun daripada itu, banyak sekali dinamika yang terjadi dalam rangka proses menuju keberhasilan tersebut. dengan segenap tenaga dan pikiran, bapak Wahyudi, kepala desa Panggungharjo, memberikan gebrakan yang cukup signifikan. Seperti contoh dari segi intern pegawai/perangkat desa sendiri pertama dibenahi oleh beliau. Beliau selalu mencontohkan untuk tertib, bersih dan rapih agar bisa memberi pelayanan maksimal kepada warganya. Kemudian tata ruang kantor desa juga dirubah sedemikian rupa demi memaksimalkan kinerja seluruh perangkat desa.

Tidak berhenti disitu, beliau juga merangkul masyarakat untuk senantiasa ikut membantu suksesti mewujudkan desa Panggungharjo yang lebih baik. Bentuk peran serta masyarakat tersebut terlihat dengan masyarakat diberi kesempatan untuk memberi kritik dan saran demi kemajuan desa melalui kotak saran yang disediakan. Kemudian kepala desa

melalui kepala dusun menyampaikan kepada masyarakat untuk senantiasa saling menjaga warga desa dengan saling sapa, ronda malam, dan lain sebagainya.

Keberhasilan tersebut juga tidak lepas dari banyaknya potensi desa yang terdiri dari 14 pedusunan/ pedukuhan yang terbagi menjadi 118 RT yang mendiami wilayah seluas 560,966, Ha. Hal ini dimaksimalkan dengan beberapa potensi desa yang ada yaitu kawasan pertanian, kawasan pusat pemerintahan, dan kawasan aglomerasi perkotaan, sehingga bisa menampung sekian banyak pekerja, bekerjasama dengan pihak luar. Dengan demikian banyak sekali manfaat yang bisa dirasakan masyarakat seperti lebih bisa memanfaatkan lahan pertanian, menyalurkan bakat seni, mendapat *Income* dan lain sebagainya.

Kecermatan mengubah hambatan menjadi sebuah peluang juga merupakan suatu yang benar-benar diperhatikan kepala desa agar bisa mencari celah untuk memperbaikinya. Akhirnya semua bisa saling bersinergi dan menjadi desa yang kuat menjaga tradisinya.

B. Saran

Mencermati hasil penelitian ini bisa dikatakan desa Panggunharjo menjadi desa yang lebih maju daripada tahun-tahun kemarin. Bahkan lebih dari itu, desa tersebut bisa lebih meningkatkan prestasi dari sekian prestasi yang sudah diraih sejauh ini. Dengan catatan kepala desa harus bisa menggandeng semua elemen masyarakat untuk bekerjasama membangun desa. Disamping itu kepala desa juga harus lebih bisa memunculkan ide-ide

kreatif dan bekerjasama dengan pihak luar untuk lebih memajukan potensi desa.

Dengan adanya desa Panggungharjo sebagai desa Budaya, berarti masyarakat desa sudah patut bangga dengan penghargaan itu. Namun dibalik itu semua ada tanggungjawab yang besar, dimana harus tetap menjaga dan meningkatkan kualitas kebudayaan di desa tersebut agar tidak tergerus oleh keadaan zaman modern yang berpotensi mengikis budaya Jawa.